



Subprefecto Luis Campos de la PDI, Jefe de la Brigada de Puerto Varas, entrega recomendaciones a la comunidad

“Cuento del Tío”: Aumentan denuncias por estafas telefónicas en Puerto Varas

Pág. 3

Autoridades destacan llegada al país de nuevas dosis de Sinovac y valoran proceso de vacunación en la región

Pág. 4

Colegios comienzan clases próxima semana en Puerto Varas

Pág. 5

Implementan nuevo servicio de transporte escolar gratuito que beneficiará a estudiantes de Escuela - Internado en Cochamó

Pág. 6

Agradecimientos

Directora
El Heraldo Austral
Paola Álvarez

Estimada directora:

Hace unos días tuve la oportunidad de que mi carta de denuncia a la empresa Abastible y la Superintendencia de energía y combustibles (SEC), fuera publicada en su prestigioso medio de comunicación. Lo cual agradezco profundamente.

Creo que es justo también comunicar a Ud. la excelente intervención del concejal Marcelo Salazar, contacto aconsejado por el WhatsApp de vecinos, del barrio Mirador, donde yo vivo. Desde el inicio el Sr. Salazar tuvo una actitud de escucha a lo que me afectaba y de inmediato me planteó posibilidades, en breve tiempo comenzó a darme contactos comunicacionales y orientación sobre el cobro excesivo y la nula voluntad de solución, que me tuvo huérfana como clienta responsable durante 6 meses, de parte de Abastible como, asimismo, de la superintendencia que fiscaliza este organismo.

Gracias al concejal Sr. Marcelo Salazar y finalmente, a la Srta. Macarena Calderón, Jefe gestión de clientes de Abastible, ha sido posible realizar mi pago JUSTO, del mes de agosto 2020 y los descuentos respectivos por los 6 meses en que estuve en situación de reclamo. La Srta. Calderón en forma clara e inmediata resolvió el problema que ya tanto me afectaba.

Creo fundamental dar a conocer a los usuarios, sobretodo de gastos básicos, que cuando aparecen personas como los aludidos, ya no estamos huérfanos ante estas instituciones que lamentablemente ignoran hasta el cansancio a los afectados. Nace así la confianza en los seres humanos y en el rol que cumplen, tan en desmedro estos tiempos. La voz de los sin voz, alguien la escucha y procede en su deber; es estar siempre al servicio del cliente, sobre todo cuando éste da cuenta con evidencias contundentes las irregularidades de organismos que deben estar al servicio inmediato y eficaz de sus usuarios.

Agradezco al Sr. Salazar y la Srta. Calderón, de todo corazón. Personas como ellos, construyen el Chile que todos necesitamos y queremos. Muchas gracias a ellos.

Muchas gracias también a su querido diario y a su dirección.

Atentamente, le saluda

Pati Tamargo

Club de las 5 am



¿Sabías que las primeras horas de la mañana pueden ser determinantes en tu día e incluso en tu desarrollo personal? Fue la primera pregunta que resonó en mi interior luego de leer el libro "El Club de las 5 de la Mañana" del increíble señor Robin Sharma, quien asesora a grandes figuras públicas y deportivas con sus métodos de disciplina que buscan aumentar la productividad y explotar todas las capacidades individuales que poseemos como seres humanos únicos e irrepitibles.

Algunas personas pensarán que levantarse a las 5 de la mañana es sinónimo de trabajo a partir de las primeras horas del día, pero no es así. Se trata de practicar un método y sistema de vida que te ayudará a generar un entorno de desarrollo personal que debe contemplar las siguientes fases:

1.- Ejercitarse: Esto permite entregar un impulso de energía a tu cuerpo y prepararlo para la carga que le espera durante el día. Además de realizar una eliminación de cortisol (hormona que libera el estrés y el miedo) y de elevar la concentración de dopamina y serotonina (neurotransmisores responsables de mejorar nuestro estado de ánimo), nuestras ondas cerebrales cambian de lentas a rápidas (beta - alfa - theta) abriendo paso a nuestra genialidad

y creatividad en un estado de fluidez absoluta.

2.- Reflexiona: En esta fase es importante entregarte unos minutos de reflexión y conversación contigo mismo(a). Puedes utilizar un diario para escribir y recordar permanentemente tus objetivos y metas, o bien, puedes meditar y así mantener tu mente en un estado envolvente con tus pensamientos. Esto permite una mayor concentración y desarrollo de tu sabiduría y serenidad.

3.- Crece: Dedicar unos minutos a estudiar y crecer siempre en el plano personal y profesional. Profundiza los conocimientos que deseas optimizar. Esta fase es fundamental para aumentar la autoconfianza, el crecimiento personal y el desarrollo de la agudeza mental.

Una vez las fases estén realizadas, tu cuerpo y mente estarán en el equilibrio perfecto para comenzar un nuevo día. A los pocos días podrás notar una conexión contigo mismo(a)

diferente a la habitual, con mayor ánimo, energía y concentración. Notarás que tu productividad aumenta y el cansancio cotidiano que te abordaba desaparecerá paulatinamente hasta quedar obsoleto. Asimismo, podrás apreciar los minutos de tranquilidad y serenidad que te entrega los momentos de silencio absoluto, pues mientras gran parte de las personas duermen, tú estarás concentrado(a) en tu integridad y desarrollo personal.

Las mañanas son la clave para tomar el control de tus horarios y lograr una planificación más certera de cada jornada. Si las usas sabiamente, podrás construir hábitos que te permitirán llevar una vida más feliz y más productiva. Pero recuerda, "Todo cambio es difícil al principio, desordenado a la mitad y preciso al final".

Por Nadia Garcés Montes
Profesora Educación
Física y Salud

El Heraldo Austral
...nuestro diario, nuestro patrimonio

Fundado el 9 de Septiembre de 1951

Directora Ejecutiva
Paola Álvarez B.

Gerente Comercial
Gustavo Gálvez M.

Editora
Paola Álvarez B.

Colaborador
David Leal

Diagramación
Carlos E. Gómez M.

Jefe de Taller
Nelson Loaiza

Distribución
Miguel Filoza

Fono: 65 - 2752766
prensa@eha.cl
www.eha.cl

Dirección
Itata 1109 - Puerto Varas
X Región Chile

Sábado 27 de Febrero de 2021



“Cuento del Tío”: Aumentan denuncias por estafas telefónicas en Puerto Varas

“A mi nunca me va a pasar” es lo que pensamos cuando escuchamos acerca de las estafas telefónicas, sin embargo, han aumentado las denuncias por este tipo de delitos en Puerto Varas, Llanquihue, Fresia y Frutillar.

Conversamos con el Subprefecto Luis Campos de la PDI, Jefe de la Brigada de Puerto Varas quien señaló “el nivel de denuncia de la estafa telefónica ha subido mucho, y el consejo es el mismo de siempre: no entregar las claves ni del banco, ni del teléfono, ni del whatsapp. No hay que darle ninguna clave a nadie ni tampoco usar la fecha de nacimiento como clave, ni el conocido “1234”.

No Usar las Mismas Claves en todos los productos bancarios

Otro punto importante, según señala el subprefecto Campos, es no usar la misma clave para todos los productos bancarios, esto es, para ingresar a la página del banco, en la tarjeta de débito y crédito. Todos estos productos deben tener claves diferentes.

“Por ejemplo -nos relata el subprefecto-, vamos al supermercado y nos piden el rut para los puntos y uno lo entrega en voz alta y luego, al pagar con la tarjeta de débito, uno ingresa la clave sin cubrir el aparato, permitiendo que todos

la vean. Entonces con el número de carnet y la clave, y como vieron la tarjeta de débito saben de qué banco es, le llaman por teléfono y se hacen pasar por su ejecutivo bancario señalando que su saldo en el banco es de \$100 mil y que para verificarlo necesitan que les des las coordenadas, y la gente las entrega y le sacan toda la plata. Y lo pudieron hacer porque usan las mismas claves en todos sus productos bancarios”.

Comprar en redes sociales porque el producto está mucho más barato

“La otra estafa muy simple se produce en las redes sociales, donde aparece un producto que yo he querido comprar y está a muy buen precio, mucho más barato y deposito el valor a la cuenta del vendedor y nunca me envían el producto y me bloquean. Y eso pasa frecuentemente en diferentes redes sociales. Si va a comprar algo hágalo por las aplicaciones que corresponden. Muchas veces la gente hace el trato directo y transfiere la plata a la persona”.

La Grúa

La otra estafa que es muy usada es la de la grúa. Te llama una persona por teléfono y te dice: “hola soy tu sobrino/primo/cuñado de Santia-

go” y la víctima se queda pensando cuál pariente de los lejanos que tiene pudiera ser y se acuerda de Pepito y dice “Pepito, eres tú?”. “Sí, contesta el estafador. Resulta que quedé en panne y necesito \$200 mil para pagar la grúa, me podrías transferir?” Y la gente le transfiere.

El enamoramiento

“Lo que está de moda es el enamoramiento- explica el Subprefecto-, usualmente son mujeres, que se enamoran de hombres de otros países, que les envían fotos y conversan por whatsapp por mucho tiempo y después le dicen que le enviarán una caja con regalos porque la ama mucho y manda fotos de los productos que le va a enviar de regalo: relojes rolex, joyas de oro, carteras de diseñador, todos productos muy caros, y le dice que lo envió por una determinada empresa de courier. A los días, a la víctima la llaman supuestamente de la empresa de courier señalando que las cosas están en la aduana, que son muchas cosas y que como son muy caros estos productos hay que pagar el impuesto de internación que son \$600 mil y le dan una cuenta rut para que deposite. Y como la víctima está esperando muchos productos por un valor millonario, va y paga este valor”.

Mensaje de Bloqueo de Cuentas

Es común en los últimos tiempos recibir correos electrónicos o mensajes de texto en el teléfono señalando que han bloqueado tu cuenta bancaria y que ingreses al link que te envían para desbloquearla, y la gente ingresa al supuesto sitio de su banco donde le piden ingrese las coordenadas de su tarjeta de coordenadas, con lo cual, se hacen de la información para robar la plata de la cuenta bancaria de la víctima.

Entrega de Clave de Whatsapp

Otra de las estafas que se están produciendo es que te llega un mensaje de whatsapp de un supuesto ejecutivo de whatsapp señalando que te están clonando el teléfono y que para evitarlo les entregues un código de whatsapp que te llegará a tu teléfono, y las personas se lo dan. Con ese código entran al whatsapp de la víctima y le piden plata a todos sus contactos en su nombre, señalando, por ejemplo, que perdiste tu tarjeta de débito y necesitas plata para pagar una cuenta y que, por favor, depositen \$30 mil en una cuenta del Banco Estado o de Coopeuch, que también están usando mucho últimamente.

El Secuestro

Otra forma de estafar es recibir una llamada de un teléfono desconocido y al contestar escuchas que tu hijo grita “Mamá/Papá ayúdame, me secuestraron” y que pidan depositar cierta suma en una cuenta bancaria para liberarlo. Aquí la recomendación que hace el subprefecto es, por ejemplo, usar un sobrenombre que jamás usa con su hijo, por ejemplo: “chanchín...eres tú?” y el estafador contestará “sí, mamá soy yo”, así sabrá que no es su hijo el que está al otro lado de la línea.

Entonces, para protegerse de las estafas telefónicas no use su fecha de nacimiento como su clave, ni los dígitos 1234, ni tenga la misma clave para todos sus productos. Tampoco entregue la información de sus coordenadas del banco, ni crea en los mensajes que le llegan. Si tiene dudas vaya directamente a su banco.



Autoridades destacan llegada al país de nuevas dosis de Sinovac y valoran proceso de vacunación en la región

El Intendente Geisse destacó que en 23 días de campaña en el país "se ha logrado vacunar más de 3 millones 300 mil personas, cifra que enorgullece y que destaca este proceso a nivel internacional".

Durante la jornada de ayer, el Intendente de la Región de Los Lagos, Carlos Geisse, acompañado de los seremis de Salud, Alejandro Caroca y de Gobierno, Luis Toledo se refirieron en un encuentro con la prensa a la llegada de nuevas dosis de Sinovac al país y a la continuidad del proceso de vacunación en la Región de Los Lagos.

Entre el jueves y ayer viernes llegaron al país 4 millones de vacunas Sinovac superando los 8,3 millones de vacunas, permitiendo así el exitoso desarrollo de la campaña de inmunización y asegurando las segundas dosis comprometidas.

El Intendente Geisse destacó que en 23 días de campaña en el país "se ha logrado vacunar más de 3 millones 300 mil personas, cifra que enorgullece y que destaca este proceso a nivel internacional, ha sido fundamental en la articulación de un trabajo oportuno, refle-

jado no solamente el esfuerzo para la compra de las vacunas, sino que también en las labores de logística, de organización y de distribución, que nos ha permitido asegurar la provisión de vacunas a todas las regiones del país".

En esa línea recordó que el principal objetivo del Gobierno apunta a "vacunar a 5 millones de personas en el primer trimestre, lo que implica una tarea logística y un gran trabajo en equipo. Los municipios y los trabajadores de la Atención Primaria de Salud, en un gran esfuerzo logístico y humano, han cumplido un rol fundamental en esta campaña, acercando la vacunación en forma oportuna a las comunidades".

Por su parte el seremi de salud Caroca explicó que en la región "tenemos ya a la fecha más de 163 mil personas vacunadas al menos con su primera dosis, el proceso se ha llevado de manera extraordinaria,

excelente. Los grupos de atención primaria, que son los encargados justamente de desarrollar este proceso de inoculación de la vacuna, lo han hecho de manera absolutamente impecable, así que la verdad es que estamos tremendamente contentos por esta situación".

Asimismo, aprovechó la oportunidad para hacer un llamado "a los docentes y paradocentes de las diferentes instituciones educacionales, para que concurren a vacunarse. De la misma manera, necesitamos también como sociedad, que todos aquellos rezagados, es decir aquellos que no se han vacunado y que corresponden al grupo de los adultos mayores, concurren también a vacunarse, lo pueden hacer el día de hoy sin ningún problema y básicamente como ustedes bien saben, son este grupo etario los que mayor riesgo tienen en caso de hacer la enfermedad, de requerir un ventilador mecánico o

tratamiento intensivo, es decir de hacer una enfermedad grave".

Finalmente el Seremi de Gobierno, Luis Toledo recordó que el avance en el proceso de vacunación "no significa que se deban bajar los brazos, para poder volver a reencontrarnos, es necesario que sigamos manteniendo las medidas de distancia social, el uso correcto de la mascarilla, el higienizado de las manos. Esta es la única forma que en el futuro podamos volver a reencontrarnos con las personas que más amamos y queremos".

El plan de distribución comenzó a ejecutarse el día viernes 26 de febrero desde las 7:00 am, con la salida de las rutas terrestres y aéreas que permitirán abastecer al país, hasta el nivel SEREMI, en un máximo de 36 horas, y a la zona central en menos de 12 horas. La distribución a nivel local a las comunas requiere entre 24 y 36 horas de acuerdo a la extensión geográfica de cada región.

La distribución N°4 de la vacuna Coronavac se llevará a cabo a entre el 26 y 28 de febrero de 2021, y se distribuirán a los 26 Depósitos de Vacunas e Inmunoglobulinas (DVI) ubicados en las 16 regiones del país y bajo la administración técnica de las SEREMI de Salud. Con esta vacuna se iniciará la vacunación de personas entre 60 y 64 años, enfermos crónicos y comenzar el proceso de inoculación de segundas dosis a la población que recibió su vacuna en febrero.



Sábado 27 de Febrero de 2021

Colegios comienzan clases próxima semana en Puerto Varas

La próxima semana se dará inicio a la temporada escolar en los colegios privados y subvencionados de la ciudad de Puerto Varas, para lo cual, han adoptado el formato mixto de clases presenciales y virtuales. Las fechas de inicio de cada establecimiento son las siguientes:

Colegio Alemán

El Colegio Alemán comenzará con las clases, el lunes 1 de marzo en formato mixto con clases presenciales y via on line.

Colegio Terravida

El Colegio Terravida tiene fecha de inicio lectivo también el 1 de marzo con sistema mixto de clases presenciales y virtuales.

Colegio Patagonia

El Colegio Patagonia iniciará sus clases el lunes 01 de marzo en formato mixto de clases presenciales y virtuales.

Colegio Felmer Niklitschek

El Colegio Felmer Niklitschek iniciará sus clases el martes 02 de marzo con modalidad mixta de clases presenciales y virtuales, con el soporte de modernas herramientas digitales.

Colegio Germania

El Colegio Germania comenzará las clases el miércoles 3 de marzo on line para todos, y luego presencial con ingreso gradual. Co-



mienzan los III y IV medio el día jueves 4, luego II medio el 15 y así sucesivamente. Se respetarán indicaciones ministeriales de gradualidad, flexibilidad, voluntariedad y sistema mixto.

Colegio Inmaculada Concepción

El Colegio Inmaculada Concepción dará inicio al período escolar el jueves 4 de marzo con sistema mixto de clases presenciales y re-

motas, para lo cual invirtieron en tecnología en cada sala de clases para el correcto funcionamiento de las clases virtuales.

Colegio Puerto Varas

Colegio Puerto Varas Informó que el inicio de clases y la modalidad que implementarán será anunciada el próximo lunes.

Los establecimientos de la educación pública comenzarán el próximo lunes 8 de marzo.

109 casos activos de Covid 19 en Puerto Varas

2.217 casos acumulados de Covid 19 informó la Directora del Departamento de Salud Municipal de Puerto Varas, María Victoria Carrasco, en la jornada de ayer, de éstos 109 están activos, 3 en residencia sanitaria, 13 hospitalizados y 2108 pacientes recuperados.

En cuanto a los PRs masivos, se han tomado 12.449 exámenes con 271 casos acumulados hasta el momento.

En la región de Los Lagos, se-

gún plataforma de notificación EPIVIGILA se han confirmado 50.854 casos de COVID-19, de los cuales 305 son nuevos casos y un total de 1.630 casos activos.

Se han confirmado 602 fallecidos (13 de la comuna de Puerto Varas) por Covid19 a la fecha, y hay 295 personas hospitalizadas y 67 pacientes con ventilación mecánica. Hay un 10% (11) de camas UCI disponibles y 29% (36) ventiladores disponibles.



ALCALDE PUERTO VARAS



RENATO
AICHELE • HORN



renatoaichele



raicheleh

Implementan nuevo servicio de transporte escolar gratuito que beneficiará a estudiantes de Escuela - Internado en Cochamó

El Subsecretario de Transportes, José Luis Domínguez, se reunió con la comunidad escolar de Llanada Grande que, desde este 1° de marzo, contará con la operación de dos furgones financiados con \$37 millones anuales provenientes de los Fondos Espejos para Regiones.

Alrededor de medio centenar de estudiantes de localidades apartadas de la comuna de Cochamó, en la Región de Los Lagos, serán beneficiados con un nuevo servicio de Transporte Escolar Gratuito que los conectará con la Escuela Rural Capitán de Bandada, Carlos Rodríguez París, ubicada en el sector de Llanada Grande.

Más de 37 millones de pesos anuales del Fondo Espejo para Regiones ha dispuesto el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones para implementar este servicio, el cual operará tanto para alumnos regulares como para aquellos que estudian en la modalidad de internado.

El servicio, que dispondrá de dos vehículos con capacidad de 34 y 12 asientos respectivamente, entregará conectividad a estudiantes de las localidades de Río Frío, Santo Domingo, Sector Alerce, Puerto Urrutia, Río Manso, Río Negro, Totoral, Totoral Los Álamos, Segundo Corral, Lago Blanco, Cruce Müller, Cruce Puerto Urrutia, Cruce Lago Azul, Las Rocas (Los Puentes), Llanada Grande y Valle El Frío.

El Subsecretario de Transportes, José Luis Domínguez, realizó una visita al establecimiento beneficiado, oportunidad en la que destacó el rol que cumplen los 159 servicios de Transporte Escolar Gratuito que operarán en la Región de Los Lagos, a través de un subsidio anual



del Fondo Espejo para Regiones que bordea los \$5.700 millones.

“Durante 2021, sobre 9 mil estudiantes de sectores apartados de la región serán beneficiados con una mejor calidad de vida mediante estos servicios de Transporte Escolar Gratuito, implementados por nuestro ministerio para otorgarles conectividad directa con sus establecimientos educacionales”, indicó la autoridad.

Domínguez agregó que “el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones subsidia la operación de 870 servicios de transporte escolar en 2021, los cuales operarán en todo el país por intermedio

de 1.690 buses y minibuses en beneficio de 60 mil estudiantes de localidades con problemas de conectividad”.

Durante el año escolar 2020, para mitigar los efectos de la pandemia, los servicios de Transporte Escolar Gratuito estuvieron a disposición del Comité Operativo de Emergencia (COE) de cada región, en coordinación con los DAEM para asegurar el acceso oportuno de los niños de localidades aisladas y rurales a la alimentación JUNAEB, material educativo y como apoyo a la vacunación en contra de la influenza.

JUNJI prepara retorno seguro a jardines infantiles

Bajo rigurosas medidas de seguridad para niños y niñas, JUNJI Los Lagos lleva adelante los preparativos para la reapertura de forma gradual, segura, flexible y voluntaria de las actividades de los jardines infantiles y salas cunas en la región, en sintonía con lo recientemente anunciado por el Gobierno en cuanto al ingreso a clases.

Las medidas impulsadas por la Mesa de Retorno local apuntan a garantizar el bienestar, prevención de riesgos y protección de la salud del Covid-19, tanto de los niños y niñas como de los equipos educativos, quienes inician las actividades la prime-

ra o segunda semana marzo, de acuerdo a lo establecido y evaluado por las diferentes comunidades educativas.

El director de JUNJI Los Lagos, Eduardo Hernández, destacó que “todos los pasos que nos llevaron a determinar los protocolos preventivos, fueron analizados por nuestros profesionales y aprobados junto a las autoridades locales como la Seremi de Educación y Salud, priorizando las necesidades de nuestros apoderados y la comunidad”.

Entre las medidas están la sanitización periódica de las unidades educativas, asegurar el distanciamiento físico, instalación de señalética de medidas sanitarias,

control de temperatura, dispensadores de alcohol gel, uso de cubre calzados para los adultos, uso permanente de implementos de protección, desinfección continua de objetos y superficies y el lavado frecuente de manos.

También, los jardines infantiles de la JUNJI tendrán un sistema de funcionamiento mixto, es decir, combinarán la modalidad presencial con la remota. Los establecimientos recibirán a aquellos párvulos cuyas familias decidan enviarlos, pero sin dejar de atender a los niños y niñas que se mantengan en sus hogares. En este caso, la atención se realizará brindando apoyo pedagógico a las familias mediante la APP Mi jardín JUNJI y la entrega de materiales.

Finalmente, los recintos atenderán en horario regular de 08:30 a 16:30 horas, de lunes a viernes, estando disponibles para las familias que así lo consideren. Ante



cualquier duda sobre el proceso, Junji Los Lagos invita a seguir sus páginas oficiales en Facebook y Twitter: medios donde se subirá información del avance del plan y las fases determinadas por el Ministerio de Salud en nuestra región. Además, el equipo del SIAC estará disponible para responder todas sus dudas en el correo electrónico msuribe@junji.cl y línea de teléfono (65) 2387010.

Sábado 27 de Febrero de 2021

Corporación Cultural de Puerto Montt lanza 3er Festival Internacional de Cine y convoca a realizadores regionales, nacionales y del territorio patagónico

Dirigida a cineastas o realizadores independientes, audiovisuales y/o estudiantes de escuelas de cine -o carreras afines- del territorio regional, nacional e internacional (Patagonia argentina), la convocatoria de la competencia se encontrará abierta desde este lunes 1 al miércoles 31 de marzo.

El III Festival Internacional de Cine de Puerto Montt "Patagonia-Chile" ya tiene fecha y lugar. Mayo del 2021 fue el mes escogido por su organización para exhibir la programación que, en su tercera versión, contará con talleres de especialidades para profesionales y estudiantes del área, charlas, actividades de mediación, muestras de cine nacional y regional y, por supuesto, la exhibición de los films en competencia,

los que podrán verse de forma liberada por el público a través de la plataforma www.festivaldecinedepuertomontt.cl (la que se habilitará días previos al comienzo del Festival) y a través de <https://festhome.com>.

Así, con el fin de contribuir al desarrollo de la actividad audiovisual y de la audiencia cinematográfica regional, y gracias al financiamiento del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio,

a través de su Fondo de Fomento Audiovisual, la Municipalidad de Puerto Montt y el apoyo y respaldo de la Escuela de Cine de Chile, la Corporación Cultural de Puerto Montt (CCPM) realiza un llamado a cineastas o realizadores independientes, audiovisualistas y/o estudiantes de escuelas de cine -o carreras afines- del territorio regional, nacional e internacional (Patagonia argentina) a participar de la convocatoria que busca seleccionar películas en las categorías de: "Largometrajes nacionales de ficción"; "Cortometrajes regionales de ficción" y "Documentales regionales

Incentivos y postulaciones

Cabe señalar que el 1er premio de la categoría "Largometraje nacional de ficción" recibirá el reconocimiento "Raúl Ruiz", el que lo hará acreedor de \$1 millón de pesos, además de la estatuilla del Festival. Por su parte, los ganadores de las



categorías "Mejor documental" y "Mejor cortometraje" recibirán \$300 mil y \$200 mil pesos chilenos, respectivamente, además de la estatuilla y de un premio de formación en la Escuela de Cine de Chile

Finalmente, los interesados deberán completar una ficha de postulación que se encuentra disponible en 3º Festival de Cine De Puerto Montt (festhome.com), desde el 1 al 31 de marzo.

SAG utiliza controlador biológico para combatir plaga forestal

Durante los meses de enero y febrero, el Servicio Agrícola y Ganadero, SAG Región de Los Lagos, ha continuado efectuado liberaciones de un controlador biológico, *Eubazus semirugosus*, en predios de la región donde se ha detectado la presencia de la plaga gorgojo de la corteza del pino (*Pissodes castaneus*).

Las acciones de vigilancia sanitaria forestal que el SAG realiza de manera estable en la región, permitieron la detección de esta plaga, que es originaria de Europa, y que afecta a diferentes especies del género *Pinus*, como asimismo abetos (*Abies*), alerce europeo (*Larix*) y tejo (*Taxus bacata*), siendo el *Pinus radiata* una especie altamente susceptible a su ataque

"La estrategia de control que estamos utilizando es la liberación de una microavispa, un controlador biológico natural y específico, para combatir el

avance de esta plaga forestal hacia otras zonas de la región y del país. Ha sido un trabajo colaborativo y en conjunto con los insectarios del SAG donde se replica el biocontrolador, Futaleufú y Osorno, y el Consorcio de Protección Fitosanitaria (CPF) que está en Los Angeles", explicó Eduardo Monreal, Director Regional del SAG.

Según explicó Monreal, el Gorgojo de la Corteza del Pino se detectó por primera vez en Chile el año 2014, en la comuna de Futaleufú, provincia de Palena, y tras ello ha habido detecciones en la provincia de Llanquihue (comuna Puerto Varas y comuna de Cochamó) y en la provincia de Osorno (comuna Río Negro y comuna San Juan de la Costa).

"Hay una priorización técnica, que actualmente está enfocada en cubrir los predios positivos ubicados en las comunas más al norte de la región, en la provincia de Osorno, de tal modo de evitar su dispersión hacia otras regiones.

En forma paralela, se realizan liberaciones de esta micro avispa en predios infestados en la provincia de Llanquihue y Palena. El SAG en conjunto con el CPF, desde el año 2015 a la fecha, ha liberado más de 1.200 ejemplares", precisó Monreal.

El Gorgojo de la Corteza del Pino es un insecto que puede dispersarse debido al vuelo de ejemplares adultos, o durante el traslado de productos y subproductos de la especie *Pinus* spp. infestados como plantas, ramas, brotes, corteza, leña, trozas con corteza y madera aserrada con corteza.

De tal modo que toda persona que sospeche o compruebe la existencia de esta plaga debe dar aviso inmediato al SAG, en forma verbal o por escrito, en las oficinas sectoriales del Servicio o en el correo electrónico contacto.loslagos@sag.gob.cl. También está habilitado para recibir denuncias el número celular 9325 38027.

Finalmente, el Director Regional del SAG, sostuvo que se encuentran vigentes para la zona normativa que declaran el control obligatorio del Gorgojo de la Corteza del Pino. De igual modo, existen



áreas bajo cuarentena que corresponden a predios ubicados en un radio de 20 kilómetros desde cada punto de detección de la plaga.

Daño en árboles

El gorgojo de la corteza del pino también puede afectar a plantaciones jóvenes de pino, ya que los adultos de este insecto pueden desarrollarse en restos de cosecha de la rotación anterior y dañar a las plantas nuevas.

El daño más importante ocasionado por las larvas de esta plaga se presenta en la parte baja del tronco del árbol, ya que destruye el sistema vascular, interrumpiendo de este modo el flujo de savia, lo cual produce el marchitamiento y la desecación paulatina del árbol.

Vendo Parcela

Media hectárea en Colonia Río Sur

Sector Colonia La Quemada, con **126 metros de borde de río Venado y bosque nativo.** Interesados llamar al **cel +56 9 86452474**

MARQUETERÍA

Patricia Lüttecke

PUERTO VARAS

San Ignacio 1325, Puerto Varas
 patricioluttecke@hotmail.com
 +569 75288999

Plan Cuadrante Oficina de Integración Comunitaria
 Puerto Varas

Cuadrante 1 Celular: **+56 973976526**
 A cargo de Cabo Primero Margaret Habert
 Desde calle Bío Bío hasta Las Lomas, Puente Río Maullín

Cuadrante 2 Celular: **+56 973976548**
 A cargo del Sargento, 2do René Ceballos
 Desde calle Bío Bío hasta Colonia Tres Puentes y Sector La Poza

CRUCIGRAMA # 1347

Por Gastón Fuentes / crucidoku@gmail.com

	Abogada	Ejercicio devoto	Camélido	Riachuelo	Orto	Póstumo	Localidad bonaerense
Español							
Noruega				Fotografía	Espejada		
Sufijo que fracciona							
Recuerdo							
300	Relatividad Especial	Erbio				Símbolo de Brahma	
Inventa			asno en				Timina
Caso...						Uno de Los 3 Conillados	
Zurci	Muralla	Signo		Gallo joven			
Romanza	Servicio imparable		Prestión arterial				
Ejecutivé			Oriental				
Pistón							

Solución al Crucigrama

O	L	O	B	W	E
C	U	M	P	L	A
A	R	I	A	V	A
C	O	S	I	P	A
C	R	E	R	A	D
C	R	E	A	N	E
A	V	O	M	E	
A	V	O	R	I	A
A	V	O	R	E	T
A	N	O	R	E	
A	N	D	A	L	U

El Heraldo Austral
 ...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Publique aquí 

65-2752766

El Heraldo Austral
 ...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Publique aquí 

65-2752766

La Llave 95.9 F.M *Porque la Música hace bien..* 

Pronóstico de la cuenca del Lago Llanquihue

Máxima **17°** / **10°** Mínima



UF: 29.280,09

Año **LXIX**

Nº **11002**

Día **58**

Santoral

Leandro

Teléfonos Emergencias

Hospital	131
Bomberos	132
Carabineros	133
Investigaciones	134
Rescate Marítimo	137

Farmacias Turno

PUERTO VARAS
IDINI Walker Martínez Nº 317
LLANQUIHUE
CRUZ VERDE BAQUEDANO Nº 506, Fono: 65 2 242666
FRUTILLAR
CRUZ VERDE Carlos Richter Nº 200

CICLO DE CONVERSACIONES Y DEBATE

Candidatos a Alcalde Puerto Varas

LIVE / YOUTUBE - FACEBOOK

MARTES 19:30 hrs.

Febrero

Martes 16
Febrero



VICTOR NAIL ALVARADO

Martes 23
Febrero



LUIS BECERRA VARGAS

Marzo

Martes 2
Marzo



RENATO AICHELE HORN

Martes 9
Marzo



VÍCTOR HUGO IRRIBARRA

Martes 16
Marzo



TOMÁS GÁRATE SILVA



@Diario El Heraldo Austral



@www.eha.cl

CONDUCE:
PABLO HÜBNER
PERIODISTA

El Heraldo Austral
Contigo desde 1951

Retorno a clases: Medidas para evitar el Covid-19 en el colegio

Universidad San Sebastián junto con el Ministerio de Educación y Unesco Chile lanzan tercera temporada de la serie #parteporclase y cuidate del coronavirus, esta vez en el colegio.

El 1 de marzo comienza el año escolar. Algunos estudiantes lo harán de manera presencial otros online y otros, bajo una modalidad combinada, algunos días de la semana con presencia en el establecimiento educacional, y otros desde casa. Cada colegio ha definido su modalidad de reapertura de acuerdo con su infraestructura, cuerpo docente y número de alumnos.

En ese contexto, la Universidad San Sebastián (USS), junto con el Ministerio de Educación y Unesco Chile, presentan la tercera temporada de la serie #parteporclase, cuidate del coronavirus, en el colegio, con medidas para que el retorno escolar sea más seguro.

En esta oportunidad, los tres per-

sonajes: Sácate, Lávate y Cuidate entregan recomendaciones para reducir el riesgo de contagio. Medidas que hay que aplicar antes de salir de casa, cuando se viaja en un medio de transporte público (bus, metro, colectivo o furgón escolar); y cuando se está al interior del establecimiento educacional.

Consejos al salir de casa:

Apoderados y estudiantes deben informarse con respecto a los protocolos establecidos en el colegio para el funcionamiento en contexto del Covid-19.

Antes de salir de casa, controlar la temperatura y evaluar además la presencia de síntomas respiratorios, rutina que debe realizar



todos los días. Si presenta temperatura sobre 37,8°C o síntomas respiratorios como tos seca, dolor de cabeza y de garganta, dificultad para respirar, dolor en el pecho u otros, el estudiante no debe asistir a la escuela y debe acudir a un centro asistencial para confirmación diagnóstica.

En el trayecto a clases:

Las medidas de seguridad durante el trayecto son: lavado de manos antes de subir y bajar del furgón o transporte público, uso de mascarillas durante el traslado y

ventilación adecuada para generar circulación del aire, si el clima lo permite.

En el colegio

Eliminar los saludos con contacto físico como besos, abrazos y reemplazarlos por rutinas de saludo a distancia; uso de mascarilla en forma permanente; mantener un metro de distancia entre los estudiantes al interior de la sala de clases, no compartir las comidas (colación o almuerzo) ni los cubiertos con los compañeros y ventilar los espacios cerrados.

92% de los padres cree que la suspensión de clases presenciales implica un grave daño para los niños

El mayor impacto, consideran, es el retraso en el aprendizaje (44%), mientras que un 31% opina que afecta la socialización de los menores, especialmente el hecho de tener amigos. Así lo revela una encuesta realizada por la U. San Sebastián que fue presentada al Ministerio

El cierre de los colegios producto de la pandemia por Covid-19 y el cambio de la modalidad de clases de presencial a virtual, trajo importantes consecuencias para los niños y adolescentes de acuerdo con la opinión de los padres. Una encuesta realizada por el Instituto de Políticas Públicas (IPSUSS) de la Universidad San Sebastián señala que un 92% de las personas con hijos en edad escolar consideran que implicó un daño: 44%, en el aprendizaje y 31% en sus relaciones inter-

personales.

El estudio de opinión se aplicó entre el 13 y 23 de febrero a 1.498 personas mayores de 18 años de la Región Metropolitana, de las cuales 788 corresponden a padres con hijos en edad escolar.

Otro de los resultados que arrojó la encuesta es que un 70% de los consultados es partidario de enviar a los niños al colegio si se cumplen con los protocolos sanitarios. Mientras que la mitad está de acuerdo con aumentar las restricciones en otras actividades productivas con el fin de permitir

la apertura de los colegios.

El rector de la U. San Sebastián, Carlos Williamson señaló que "es una gran satisfacción para nuestra Casa de Estudios poder colaborar con el Ministerio de Educación mediante la entrega de los resultados de esta encuesta que ponen de manifiesto la necesidad de un retorno a clases presenciales para los niños y jóvenes en etapa escolar. Sin embargo, somos conscientes de que esta decisión debe tomarse con suma responsabilidad y cautela con el fin de velar por la seguridad y el bienestar de todos. Es por ello que, con el anhelo de contribuir a un retorno seguro a las aulas e informar de manera didáctica e inteligible sobre las recomendaciones y medidas que permiten reducir el riesgo de contagio, lanzamos hoy la tercera temporada de la miniserie Parte por Clases".

Sobre los resultados de la encuesta, el director ejecutivo del IPSUSS, Arturo Zuñiga, indicó que "si bien

la educación remota puede ofrecer herramientas que permitan complementar el proceso de aprendizaje, no logra reemplazar la enseñanza presencial y el desarrollo de habilidades sociales, sobre todo cuando se trata de la primera infancia. Además, su implementación no es homogénea en todo el país, existen importantes limitaciones de acceso, conectividad y de conocimiento en el manejo de estas tecnologías, que sin duda puede significar un aumento en las brechas de aprendizaje".

La asesora regional en Educación de Unesco, Oficina Regional para América Latina y el Caribe, Mary Guinn Delaney, añadió que "las interrupciones en el acceso al trabajo presencial en el aula tienen impactos severos en el aprendizaje, el desarrollo socioemocional y la salud mental, especialmente en el caso de los más vulnerables".

VITRINA Comercial

DR. ALEJANDRO ALVAREZ
 Implantología
 Rehabilitación Oral



**Urgencias Dentales
 Consultas Telefónicas**

Puerto Varas
 San Pedro 451
 2do piso, Oficina 3

Fono
 65 2 235858

Fono
 +56 9 64564158 65 2 295757

www.dr.alvarezimplantes.cl



**Andrés Bello 304,
 Local 1**

Fono 65 2511567

Horarios:
 Lunes a Sábado de 9 a 22 horas,
 domingo de 10 a 14
 y de 18 a 22 horas



**CON LOS CALEFONES
 JUNKERS
 TENDRÁS SOLUCIONES DE VERDAD**

Ingeniería
 Sur Austral
 MAS CALOR

¿CANSADO DE LOS
 PROBLEMAS DE
**AGUA
 CALIENTE?**

CONSULTAS Y ATENCIÓN AL  **+569 9215 7901**

Osorno - Puerto Varas - Puerto Montt  Ingeniería Sur Austral



REGALOS

HORARIO DURANTE CUARENTENA:
 de 10:00 a 18:00 hrs.

DESPACHO A DOMICILIO EN EL DÍA

contacto@NikyRegalos.cl
 +569 9821 2484 / +569 9821 2487
 65 2232008

  NikyRegalos

- Juegos de Salón
- Libros para Pintar
- Naipes/Cachos
- Pinturas Acrílicas, para tela, Oleos
- Mascarillas, Alcohol Gel y Toallas Desinfectantes
- Regalos
- Artículos de Escritorio



Rosa Benavides Mundaca
 Candidata a Concejal



Veterinario a Domicilio 

Willy Rojas

- Vacunación
- Desparasitación
- Enfermedades en General
- Microchip

Celular:
+569 82078167



Centro Comercial • Puerto Varas

Optica Lelikelen +56 9 7615 1096
 Govinda Peluquería +56 9 8605 2916
 Zonatec, Serv. Técnico Computación +56 9 5759 0086
 Huellas, Centro Psicológico +56 9 7657 6821
 Constructora Herrera y Abello +56 9 8385 1640
 Kinesiología Deportiva - Columna +56 9 9079 6931
 Párpura, Depilación Láser +56 9 7932 0621
 Fusión Olimpo, Comida Vegetariana +56 9 9588 6227
 Suraguas +56 9 6217 5066

FONO +56 9 9949 1171 · ADMINISTRACIÓN
 PUERTO VARAS, GARCÍA MORENO 255, Cerca del terminal Cruz del Sur

amiga

Un espacio **para ti**

PRODUCTOS & datos para el bienestar y placer femenino

SÍGUENOS EN  **amiga.pv**

+569 9307 8067
 amiga.pedidos@gmail.com

Contrate sus avisos en su diario local

Fono:
65-2752766

El Heraldo Austral
 ...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Contrate sus avisos en su diario local

Fono:
65-2752766

El Heraldo Austral
 ...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Contrate sus avisos en su diario local

Fono:
65-2752766

El Heraldo Austral
 ...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

arte & oficios

MACHACOYA

Atelier Galería


 SECRETOS

Walker Martínez #781 con Valverde - Email: porsiempre007@gmail.com
 @atelierdejaimelopez  @ateliergaleria  +569 75836816



LAVASUR

EMPRESA DE ASEO

Lavado de:

- Autos
- Alfombras
- Tapices
- *Limpieza de Combustión Lenta

FONO:
+56 9 83686888
SAN PEDRO 26
PUERTO VARAS

essal

PURA
VIDA

Consejos para el cuidado del Agua en tiempos de escasez hídrica



Riega tus jardines y plantas al atardecer o durante la noche, así evitarás que el agua se evapore antes de ser absorbida.



Repara fugas interiores, una gotera puede gastar más de 40 litros al día.



Utiliza un balde para lavar tu auto, así estarás racionalizando el consumo de agua.



Revisa que el flotador del inodoro funcione correctamente. Para disminuir consumos puedes colocar en el estanque una botella con agua o arena, sin que interfiera en el proceso de llenado y vaciado.

 @Essal_Ayuda

 www.essal.cl

 600 401 4000